



Público asistente en el Paraninfo al XI Congreso de la Asociación de Constitucionalistas de España. | BARROSO

Los expertos en la Constitución abren la puerta a la reforma pero piden consenso

El congreso de constitucionalistas reúne en la Universidad a 200 especialistas ■ El director del Centro de Estudios Políticos aboga por buscar mecanismos contra la desafección política

R.D.L. | SALAMANCA

La reforma de la Constitución española de 1978 no debe ser un tema tabú pero su posible modificación tiene que ser fruto del consenso de todos los partidos. Esa idea fue la que transmitieron los expertos que desde ayer por la tarde participan en la Universidad de Salamanca en el XI Congreso de la Asociación de Constitucionalistas de España con el título "Participación, representación y democracia".

José Luis Cascajo, catedrático de la Universidad de Salamanca y director del comité organizador del congreso, reconoció que las democracias sanas reforman periódicamente sus constituciones, por eso, se mostró a favor de que también se haga en España pero incidió en la importancia de que los

cambios no estén sujetos a posiciones partidistas.

En este sentido, Benigno Pendás, director del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, órgano dependiente del Ministerio de Presidencia, coincidió en que la

Constitución es un ente vivo, pero hizo hincapié en que una reforma requiere de la concurrencia de un consenso que ahora no existe, por lo que pidió "prudencia". Además, para Pendás el actual momento de crisis económica tampoco es el in-

dicado para un cambio, aunque se mostró dispuesto a ir trabajando, estudiando y preparando esta posibilidad. "Lo que opinen los constitucionalistas en este encuentro será tremendamente útil", añadió.

En cuanto a la democracia participativa, el director del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales planteó la posibilidad de estudiar mecanismos para acercar a ciudadanos y políticos y terminar con la desafección que sufren los españoles.

Precisamente, el Congreso de la Asociación de Constitucionalistas comenzó ayer con las conferencias de los catedráticos Ángel Garrorena Morales y José Ramón Montero, que expusieron sus visiones sobre el funcionamiento de la democracia representativa en España.

Salamanca, ciudad del Derecho

Expertos y autoridades destacaron ayer a Salamanca como referente del Derecho Político. Así lo aseguró el presidente de la Asociación de Constitucionalistas, Miguel Revenga, durante la inauguración del encuentro que continúa hoy con cuatro mesas redondas. Por su parte, el alcalde Alfonso Fernández Mañueco defendió la vigencia de la Constitución española y, aunque planteó la posibilidad de una reforma, recordó que de producirse debería perseguir el mismo objetivo que hace 35 años: "unir más a los españoles".

Al respecto, el rector Daniel Hernández Ruipérez se mostró convencido de que encuentros como el inaugurado ayer sirven para establecer un debate franco y sincero que beneficia a toda la sociedad.